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令和４年度第 2 回 沖縄県地域年金事業運営調整会議 議事要旨 
 
開催日時：令和 5 年 2 月 22 日（金）１４時～１６時 
開催場所：八汐荘 
出 席 者：委員 9 名 
     日本年金機構 ８名 
 
議 事 

1. 開 会  那覇年金事務所事務局 
2. あいさつ 那覇年金事務所長 
3. 委員紹介  

 
4. 議事 

 議題１ 地域年金展開事業の概要 
議題２ 令和４年度事業実施結果中間報告 

     【資料 沖縄県地域年金事業運営調整会議資料】 
事務局より P１～P１６までを説明、各委員より意見・質問・要望を 
いただき今後の取組に生かしていくこととしました。 

議題３ 令和５年度事業計画（案） 
【資料 沖縄県地域年金事業運営調整会議資料】 
事務局より P１９～P２４までを説明、各委員より意見・質問・要望
をいただき今後の取組に生かしていくこととしました。 

 
 

【主な意見・要望・質問】 
（坂折委員：協会けんぽ） 
  令和３年度沖縄プロジェクト取組結果報告書のP４で沖縄県の若年者納付率が全
国と差が改善しているので、年金セミナーの実施を引き続きお願いいたします。 

 
（事務局） 
  今年度のセミナーの実績を踏まえ更に取組を実施していきます。 
 
（上原委員：国民年金基金） 

地域年金展開事業の概要の地域ネットワークに係る関係団体の中に税理士会が
ありませんが、国税庁と同じく沖縄県税理士会とも協力することを提案します。 
 

（事務局） 
  事務局として、沖縄県税理士会と協力連携できるよう検討していきます。 
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（上原委員：国民年金基金） 
  沖縄県内で開催されている市町村会に参加している首長に対し国民年金事業に
係る情報提供を実施してはどうでしょうか。 

 
（事務局） 
  関係機関に連絡を取り、検討していきます。 
 
（上原委員：国民年金基金） 
  関係機関へ依頼したチラシ・パンフレット等の数を把握し、次年度に向けて目標
数を定めてはどうですか。  

 
（事務局） 
  関係機関へ配布した数を確認し、次回会議資料に記載していきます。また、次年
度に向け、目標数を設定して配付するか検討していきます。 

  
（千原委員：九州厚生局） 

日頃から、公的年金制度の運営にご協力いただきありがとうございます。お客様
に対する市町村の窓口担当の丁寧な対応のお陰で、納付率が向上していますことを
深く御礼申し上げます。 
年金事務所におかれましては、納付率の向上のためこれまで通り市町村との情報

連携をお願いいたします。 
 
（事務局） 
  市町村との情報連携を強化していきます。 
 
（名嘉座委員長） 
  年金セミナーを実施する際、障害年金制度の周知をお願いします。 
 
（事務局） 
  年金セミナーでの障害年金制度の周知をしていきます。 
 
（山城委員の代理平良様：沖縄県教育庁） 
  学校では生徒１人毎にパソコンが配布されている環境であり、ネットワークにア
クセスができるため、年金ネットへのアクセス等オンラインを活用したセミナーの 

 内容も検討していただきたいと思います。 
 
（事務局） 
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  学校側と調整を図り、オンラインセミナーを検討していきます。 
 
（坂折委員：協会けんぽ） 
  商業施設での出張相談は予約制ですか。予約制でなければ、相談者数を増やすた
めに広報を工夫してはどうですか。 

 
（事務局） 
  商業施設での出張相談は、予約制ではありません。出張相談会で相談者数を増や
せるよう広報等を積極的に実施していきます。 

 
（坂折委員：協会けんぽ） 

「わたしと年金」エッセイについて、沖縄県での応募はありますか。学校での年
金セミナー開催の際、案内・広報をしてはどうですか。 

 
（事務局） 
  現時点で沖縄県での応募数は把握しておりません。 
 今後は、年金セミナー開催時にエッセイ募集の案内をしていきます。 
 
（千原委員：九州厚生局） 
  「わたしと年金」エッセイについて、今年度は、２，００８件の応募があり九州
代表者（福岡県・佐賀県）が連続して表彰を受けています。学校によっては、夏休
みの宿題として取り組んでいる事例がありますので情報提供します。 

 
（上原委員：国民年金基金） 

年金セミナーの実施後のアンケートを実施していますか。 
 
（事務局） 
  年金セミナー実施後は、アンケートを回収し分析をした上、開催校に「お礼のお
手紙」と「アンケート集計結果」を送付しています。その内容を今後の運営調整会
議資料に記載していきます。 

 
（名嘉座委員長） 
  離島での年金セミナー実施状況はどうなっていますか。 
  
（事務局） 

現時点での年金セミナー実施はありませんが、１月～２月に予定があります。 
 
（名嘉座委員） 
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  大学に対するセミナー実施状況はどうなっていますか。 
 
（事務局） 

琉球大学は、新型コロナ感染対策の影響で年金セミナーの開催は困難との回答を
受けました。その他の大学には、文書勧奨を実施しましたが回答がありません。 

 
（比嘉委員：那覇市） 

全国の若年者（２０～２５歳）の納付率に比べ、沖縄県は納付率未だに低調であ
ることから、若年者層に広報活動を強化したほうが良いかと考えます。 

 
（事務局） 
  若年者層に向け、更なる広報活動を検討していきます。 
 
（大里委員の代理 里様：浦添市） 

予備校でも年金セミナーの開催をしてほしいです。 
 
（事務局） 

予備校においても年金セミナー開催について検討していきます。 
 
  


